

## Madres adolescentes: el 70% no se cuidaba

Diario Clarín, Argentina, 3/12/2012

Estadísticas oficiales. Lanza una campaña para que los chicos se asesoren en los hospitales públicos.

Casi el 70% de las madres adolescentes argentinas no utilizaban un método anticonceptivo al momento de quedar embarazadas, según datos del Programa Nacional de Salud Integral del Adolescente del Ministerio de Salud de la Nación. Cada año, en nuestro país nacen alrededor de 100.000 hijos de madres que tienen entre 15 y 19 años. Eso significa que, de cada 100 bebés que nacen, más de 15 son hijos o hijas de adolescentes. Las cifras vienen en aumento y son similares en otros países latinoamericanos como Colombia o México donde, por ejemplo, un estudio muestra que sólo el 38% de los adolescentes usan preservativos durante su primera experiencia sexual.

Para colaborar en la reducción de estas alarmantes estadísticas de embarazo adolescente, el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) y la ONG Population Media Center lanzan hoy en toda Latinoamérica la campaña "SexySex hoy!", que incluye avisos protagonizados por los principales personajes de la telenovela adolescente mexicana "Ultimo Año", que aquí emite MTV. El programa habla de cuatro chicos que viven su último año de la escuela secundaria y explora temas como los embarazos, las enfermedades de transmisión sexual (ETS), el alcohol y la violencia doméstica. La campaña busca concientizar a los chicos sobre la necesidad de que busquen asesoramiento sobre los métodos disponibles para prevenir los embarazos no deseados y las ETS a través de trivias sobre educación sexual y un sitio con información.

*"Felicitó la iniciativa de incluir estos mensajes en medios masivos y en ciclos de interés de los adolescentes", dijo a Clarín el coordinador del Programa Nacional de Salud Integral en la Adolescencia, Fernando Zignman. Explicó que Argentina tiene en marcha el programa Sumar, que incluye un bloque de prestaciones sobre salud y educación sexual para adolescentes, y destacó que es fundamental que los chicos sepan que pueden informarse y acceder a métodos anticonceptivos. "Tienen que saber que el sistema de salud les corresponde como ciudadanos: en los hospitales y centros de salud públicos tienen derecho a recibir atención y asesoramiento sobre salud sexual y a recibir en forma gratuita métodos anticonceptivos, básicamente preservativos, anticonceptivos orales e inyectables y dispositivos intrauterinos. Lo mejor es que concurren acompañados por alguno de sus padres o familiares. Pero si eso no es posible, los médicos también los atienden si van solos. Lo importante es que vayan al centro de salud, cuenten sus inquietudes y aprendan a cuidarse para evitar embarazos no deseados y el contagio de enfermedades de transmisión sexual".*